

# Conferencia Internacionalista de la Solidaridad entre América Latina y Europa

---

Borrador - 31.10.2013

## Cuatro metas

- Iniciar un debate interno sobre el internacionalismo
- Llamar atención para la temática del internacionalismo, atraer interesad@s
- Cambiar el discurso público/mediático sobre el internacionalismo
- Establecer una plataforma para la cooperación sostenible de grupos solidarios

¿Quién?: Grupos de solidaridad y organizaciones políticas de ambos continentes que quieren alcanzar una redefinición y reanimación del internacionalismo; Todas y todos l@s interesad@s que (todavía) no están organizados en grupos

¿Cuándo?: Otoño/Invierno del 2014

¿Dónde?: Berlin

	Viernes	Sábado	Domingo
10-11h	<b>Recibimiento</b>	Presentación de I@S moderadoras/es de talleres	<i>Opcional: Desayuno</i>
11-13h	internacionalismo, la solidaridad, modelos para una economía alternativa, o parecido.	Fase de talleres IIa	Debate y decisión por una resolución
13-14.30h	<b>Almuerzo</b>	<b>Almuerzo</b>	<b>Almuerzo</b>
14.30-16h	Fase de talleres Ia	Fase de talleres IIb	Ponencia - Perspectivas y convocatoria para conectarse y organizarse
16-16.20h	<b>Café y pastel</b>	<b>Café y pastel</b>	<b>Cierre de evento</b>
16.20-18h	Fase de talleres Ib	Discusión sobre los borradores de la resolución, lobbying, elaborar y entregar propuestas	
18-20h	<i>Opcional: Cena</i>	... continuación posible (Opcional: Cena)	
20-...h	Cineforo, concierto	Cineforo, concierto	

## Explicaciones:

### 1) Debate interno:

***Todos los eventos del primer día están planteados para la reflexión crítica de los presentes sobre proyectos y estrategias de los movimientos de solidaridad entre América Latina y Europa.***

// Día 1

Los eventos que se iniciarán con ponencias tienen como meta la iniciación de debates teóricos. L@s ponentes y contenidos deben cumplir con el objetivo de que tanto preguntas generales y abstractas como ejemplos de solidaridad (como p.e. la solidaridad con Nicaragua o la solidaridad de los cubanos en África, etc.) sean reflexionados y analizados profundamente. Las discusiones que siguieran a las ponencias deben enfocarse en aspectos abstractos para que tod@s l@s presentes que no sean miembros de organizaciones puedan participar de forma igual. Por lo tanto, la meta para el primer día NO es hacer una autocrítica de cada grupo y proyecto sino la elaboración de preguntas y problemáticas que pueden ser tratados a continuación. No hace falta resolverlas. Resultados ideales serían preguntas bien pensadas con respecto a un trabajo solidario exitoso y el comienzo de una profunda reflexión sobre el internacionalismo en sí.

Por eso se quiere debatir los siguientes aspectos y en el mejor de los casos elaborar preguntas y posiciones:

#### ***¿Qué significa “internacionalismo” para nosotr@s?***

Respetando experiencias históricas, modelos y metas alcanzados, motivaciones de distintos movimientos, ejemplos actuales e ideas queremos crear una impresión general del potencial del trabajo solidario.

#### ***¿Qué significa “solidaridad” para nosotr@s?***

Hace falta discutir en conjunto las razones que nos animan a solidarizarnos, las preguntas y conflictos que resultan del trabajo solidario y como los queremos resolver.

#### ***En base de nuestra experiencia (intercambio)***

Nuestras experiencias particulares con el trabajo solidario nos pueden llevar a una reflexión aún más fructífera si las discutimos en conjunto para intercambiarnos sobre el ¿Cómo? y nuestras metas.

#### ***Condiciones para la comunicación***

Cooperación internacional y solidaridad son comunicación. Para aumentar la eficiencia de nuestro trabajo queremos debatir la situación comunicativa (con voces de distinta fuerza, en diferentes idiomas, con términos distintos y transmitido por tecnología distinta, etc.) y sus condiciones (entendimiento, espíritu abierto, desaceleración, etc.).

#### ***Aspecto político e ideológico del trabajo solidario***

La solidaridad que crea puentes contra las dinámicas capitalistas entre los polos de la globalización es necesariamente una postura ideológica. Esto sólo no dice nada. ¿Qué significa esta conclusión para nuestro modo de vernos y cuáles son las consecuencias y responsabilidades que resultan de ahí?

### ***Imagen y postura política***

De esta postura política mencionada resulta la pregunta: ¿Cómo queremos que sea percibido y establecido el internacionalismo en los paisajes políticos de nuestros países?

### ***Relación entre estado y movimientos políticos/sociales***

Distintos grupos han ganado una diversidad de experiencia en los distintos campos de trabajo en cuanto a esta relación. Nosotros proponemos un intercambio y un debate sobre premisas básicas al respecto.

### ***La pregunta por la iniciativa /o/ Solidaridad vs. reciprocidad***

Prejuicios culturales, tutelas y una carencia de sostenibilidad debido a una falta de comunicación y conexión son problemáticas bien conocidas en la historia del internacionalismo. ¿Quién desarrolla las ideas para el trabajo, y cómo lo hace?, ¿En que dirección se está viajando y creando intercambio en el planeta?, ¿Cuáles son las nuevas dependencias y cómo se puede evitarlas?

### ***Metas generales compartidas***

En el mejor de los casos formulamos algunas metas generales en conjunto (de corto, mediano y largo plazo), las cuales nos dan orientación estratégica para mejorar nuestra cooperación y el trabajo en sí.

//Día 2

La conexión entre las ponencias (Ia, Ib) y los talleres (IIa, IIb) del segundo día será creada por actas. Todos los debates del primer día serán documentados y publicados (el mismo día) en la página web de la conferencia y de forma impresa en una tabla de anuncios. Así, tod@s pueden prepararse para el segundo día. La base para las actividades del segundo día serán listas con preguntas y pensamientos generales que se van a extraer de las actas. Estas listas estarán preparadas para todos los talleres del segundo día.

A continuación se crean grupos sobre los distintos campos de trabajo que están representados por las organizaciones presentes. Estos talleres serán preparados por moderadoras/es. Queremos que por lo menos la mitad de l@s moderadoras/es vendrá de América Latina para fortalecer la idea de la reciprocidad en la estructura de la misma conferencia. En estos talleres se trabajará las preguntas y problemáticas del primer día utilizándolos como guía para la autoreflexión del propio trabajo. Para ello, los grupos deben orientarse en las siguientes preguntas: ¿Cómo ha tratado estas problemáticas mi grupo hasta ahora?, ¿Esto nos ha llevado a resultados positivos o negativos?, ¿Por qué?, ¿Cuáles son nuestras conclusiones para resolver estas preguntas y problemáticas?

Después de la pausa empieza la fase en la que debe surgir un documento como resultado de las discusiones que incluye nuestra auto-identificación como internacionalistas, metas y métodos, criterios para el trabajo y demandas políticas. La meta y el contenido de esta resolución será: elaborar una visión de trabajo solidario e internacionalista sensata y útil, destacar cómo se debería diferenciar de la falsa “cooperación al desarrollo” y de otras relaciones internacionales, y, por último, resaltar los aspectos sistémicos e ideológicos de los movimientos de solidaridad de manera comprensible. La conclusión de este manifiesto serán demandas a la política europea y nacional de apoyar el trabajo solidario según nuestros criterios en lugar de obstaculizarlo y de reconsiderar aspectos de la política exterior y de desarrollo.

Para la realización de la “resolución” (título provisional) existen varias posibilidades metodológicas: O los grupos de la 2da fase de talleres (IIa, IIb) se mantienen y en estos grupos se elaboran borradores para una resolución, sobre los que se discutirá y votará en el pleno (domingo por la mañana). O los grupos reciben un borrador ya preparado, que revisan dentro de sus grupos, y sobre estos borradores cambiados se discutirá y votará en el pleno. O en vez de trabajar en grupos, los participantes de la conferencia reciben varios borradores, los que revisan y reducen en una fase de “lobbying”, y los resultados de este proceso serán la base para la discusión y votación en el pleno.

// Día 3

Las resoluciones elaboradas el segundo día son presentadas por los grupos en el pleno, son discutidas y reducidas a una resolución final. Entonces ésta se proclama de manera oficial. Además se inaugura la plataforma web.

Luego, el discurso final: Nos parece importante que no sea un discurso indiferente a los resultados de la resolución que impone la opinión del ponente. Refiriéndose a la resolución, el orador debería resaltar el tema del internacionalismo y la necesidad de la solidaridad y convocar a la gente a dedicarse al trabajo solidario e internacionalista.

## **2) El efecto público – La conferencia como acto de la solidaridad**

La conferencia tiene lugar en Alemania/Europa, por eso es aún más importante que se fortalezca el papel de latinoamerican@s en el evento. Así queremos promocionar la conferencia mediante una página web (que deberíamos crear pronto) y crear un foro online para hacer las preparaciones todos juntos. De esta manera queremos posibilitar el intercambio entre grupos de los dos continentes sobre aspectos organizativos y temáticos de la conferencia y para preparar propuestas para la resolución y la plataforma web.

Además una meta del financiamiento de la conferencia es hacer posible que much@s latinoamerican@s y europe@s no-alemanes puedan venir a Berlín y asistir.

En las dos fases de talleres consideramos importante que la reciprocidad discutida en la conferencia se refleje la estructuración: Queremos que la mitad de los ponentes y moderadores de los talleres sean latinoamerican@s.

Nos gustaría que los oradores de la ponencia inicial y final sean personas conocidas que contribuyan a la efectividad publicitaria del evento y que relacionen las ideas del internacionalismo y de la solidaridad con visiones de un mundo mejor en discursos serios y profesionales. Enfoques temáticos podrían ser: modelos económicos alternativos, soluciones para conflictos de nivel jurídico internacional, el desarrollo de formas políticas participativas, ...

El marco de la conferencia podría ser constituido por un programa público y descentralizado de exhibiciones, proyecciones de películas (con debates) y conciertos por las noches del viernes y sábado. Así se crearían más oportunidades para conocerse e intercambiar perspectivas.

Con cierta antelación (por ejemplo durante el mes antes de la conferencia) se podrían realizar jornadas culturales en cines y/o bares respecto al tema. Éstas cumplirían tanto la función de ampliar la publicidad para la conferencia como al mismo tiempo dar espacio a primeras intervenciones e ideas que luego se podrán reflejar en los debates.

### Observaciones adicionales:

Es posible que no todos los grupos tengan la disposición a debatir sobre estrategias y metas. Sería deseable que esta disposición aumente por la planificación de la conferencia. Tenemos que estar sensibles y atentos a este aspecto.

La conferencia necesita puntos de vista críticos y negativos. ¿A quién podríamos invitar? ¿Quién participa?

Un problema va a ser la barrera lingüística. ¡Intérpretes!

Hay que planificar pausas para el descanso el intercambio desenvuelto entre las organizaciones: comida, cena, etc.

Además se podría filmar y publicar en vivo los plenarios de la conferencia.

***Interbrigadas e.V.***

Octubre de 2013

Berlín